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POLÍTICA 
Entrevista. Jesús Carlos Hernández, considera que es apropiado decir que por el momento 
son suspirante. Siempre ha suspirado por lograr mejor estatus para la gente, no para él. Se 
integró a la administración pública primero como diputado federal; entró en 1982 al PAN y se 
afilia en 1985 al ser candidato por el primer distrito, que era todo el municipio y cuando se 
ganó Querétaro con Rodolfo Muñoz Lámbarri. Después, Ignacio Loyola Vera lo invitó como 
subsecretario de desarrollo político, ante el gran problema que había de ingobernabilidad en 
una época que cada quien quería hacerse justicia en propia mano; logró entenderse muy 
bien con el entonces alcalde Francisco Garrido y se obtuvieron buenos resultados, al entrar a 
regular asuntos como el de los asentamientos irregulares. Dice que la carretera de la 
legalidad es muy amplia, pero con el que cae fuera, hay que ser implacables. Enfrentó a 
grupos golpeadores y tenía que estar pendiente las 24 horas; incluso había personas 
coludidas adentro de la misma secretaría. Ni él conocía a los líderes ni al revés, por lo que no 
tenían de dónde agarrarlo; se acercaban para ver cómo se arreglaban y les contestaba que 
la ley es la única forma. Se fue trabajando con cada grupo para ver  cómo ponerlos en orden. 
Hubo momentos difíciles con grupos como el FIOS, que cometió el error de agredir el camión 
de funcionarios federales. Afirma que su labor en la subsecretaría le ha permitido ser más 
sensible y entender las motivaciones de lo que pide la gente. Apunta que sus acciones no 
eran contra la gente sino contra las acciones, como cuando recibió amenazas; lo mejor es 
tomar las cosas con base en la justicia. Antorcha campesina ha sido un dolor de cabeza; es 
un grupo que trabaja por canonjías, lo que ha convertido en una forma de vida. En Querétaro 
empezaron a trabajar con un kínder y luego buscaron hacer labor con los niños. Los que 
están en plaza de armas, son niños que vienen de otros estados. No sirven a un solo partido, 
sino a quien los compre, pero en Querétaro, no van a hacer negocio. Si quieren entrar en 
esquemas de apoyo, no se les va a dar nada, se trabaja con la persona y con auténticos 
grupos sociales. Entiende la política como una vocación de servicio y desde 1997 trabajan en 
una política diferente, ya no es trabajar por beneficios y canonjías, sino ver las cosas como 
una forma de ayudar. En la administración pública uno debe rodearse de mejor gente que 
uno, pues no hay todólogos. Para el periodo que viene hay que ser muy insistentes en la 
ética política, que esté en función de valores, trabajar para la persona. En el movimiento 



 2 

Fuerza Nueva, buscan hablar de lo que pasa, comprometerse con algo y actuar; quieren 
hacer reflexionar a muchos, aunque no sean de este movimiento. Buscan que haya políticos 
virtuosos, si no, les ganará la inercia de un sistema vicioso. Debemos procurar transformar el 
viejo sistema por uno diferente, no quedarnos en solamente administrar. Cuestionado sobre 
por qué sería la mejor opción, señala que su fortaleza está en su trabajo, no en las 
debilidades de los otros; convencer sobre el papel que nos toca, buscando la transformación 
del sistema, con virtud, prudencia y dominio. Procura ser congruente y coherente; la gente ve 
diferente a cada partido y espera que los políticos de cada uno actúe en consecuencia. Hay 
que ser como elefantes, con una cola pequeña que nadie pise y una piel muy gruesa para 
aguantar los ataques. Si no gana, dice, no pasará nada; lo importante es seguir trabajando, 
después de analizar lo que sucedió. Si es así, ojalá que el que quede tome las ideas que se 
expongan, pues no son suyas nada más. Apunta que no son enemigos los cuatro aspirantes. 
(EL) 
 
260 delegados del PRI en el municipio de El Marqués podrían invalidar las elecciones 
internas de dicho partido para elegir a sus diputados federales, debido a que de los 660 sólo 
podrán votar 400, aseguró Hugo del Toro Cavazos, presidente de la comisión de procesos 
internos del PRI en El Marqués. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Luego de ausentarse por alrededor de dos meses de su trabajo legislativo, el diputado 
Fernando Urbiola Ledesma regresó a Querétaro y aseguró que de la legislatura sólo gastó 
50 mil pesos como parte de la partida destinada a la capacitación de los legisladores, sin 
embargo siguió recibiendo el cien por ciento de su salario normal. (EL) 
 
Entrevista. Fernando Urbiola Ledesma, comenta que el máster que tomó en santiago de 
Compostela lo tomó como parte de la responsabilidad que tienen los diputados de 
capacitarse. Participó entre otras 50 personas seleccionadas. En los dos años anteriores, 
hizo la maestría en administración pública en la Universidad Autónoma de Querétaro. La 
maestría es de 750 horas, él estuvo en la primera fase de 300 horas allá, luego va una etapa 
de trabajo acá, que incluye la escuela para padres adoptivos y la escuela para familias. 
Finalmente tiene la parte virtual que incluye su tesis y que deberá presentar en España a 
fines del año. Afirma que la comunidad europea le otorgó una beca de 4 mil euros y él pagó 2 
mil, que incluyen la matrícula y la estancia. Reitera que no es inmoral su ausencia, pues se 
estaba actualizando, no en diversión o de borracho, como ha sucedido. Los diputados tienen 
un bono de 100 mil pesos para capacitación cada año, pero no sabe si los demás lo usan o 
no. Además de sus dos maestrías, también generó un fondo para estudio de sus 
colaboradores. Apunta que ha presentado 26 iniciativas de ley y 13 están en trabajo de 
comisiones; durante su ausencia su trabajo no paró y la gestión ciudadana siguió. Niega 
haberse llevado a su familia y también que haya estado incomunicado, pues su obligación 
era estar localizable para la mesa directiva de la Legislatura. Señala que trae el compromiso 
de responder y entregar mejores resultados en estos siete meses que quedan, además de 
que seguirá trabajando después en el sector de gobierno. Está abierto a responder a 
cualquier cuestionamiento. Reconoce que la formación que ha tenido es gracias al dinero del 
pueblo. Afirma que sí existen leyes para la familia, el código civil, la de violencia familiar, en 
fin, todo un marco jurídico que debe actualizarse. Se llegó a la conclusión en Querétaro, de 
que no es conveniente crear un código familiar, más bien es necesario actualizar el marco 
normativo existente. Señala que tiene una propuesta de oralidad en el derecho familiar, no en 
todos los casos pero sí en muchos, como en el caso de la pensión alimenticia, por ejemplo, 
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pues de esa manera puede arreglarse más pronto y atender el rezago que hay. Reitera que 
tiene la obligación de prepararse y dar resultados y por eso se ha preparado. Anuncia que el 
jueves 18 presentará una conferencia sobre economía familiar y sigue trabajando en sus 
iniciativas. (EL)  
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan sobre el enfrentamiento que se dio ayer en la 
colonia San Francisquito entre policías y presuntos narcomenudistas, el cual al parecer, fue 
por un mal operativo, pues los policías declaran que vieron a un grupo de jóvenes 
aparentemente en operación de compra venta de droga, se acercaron y les dijeron que no 
podían estar ahí, que era una falta administrativa y que se fueran. No les hicieron caso y los 
jóvenes los empezaron a agredir por lo que pidieron refuerzos. Sin embargo, es muy raro 
como se dieron los hechos, algunos vecinos dicen que hubo disparos. La duda es si tenían 
que decirles que se fueran porque era una falta administrativa o flagrancia en el caso de 
delitos contra la salud, pues los vieron intercambiándose paquetitos. Esto demuestra que 
falta capacitación a los policías para cometer menos errores. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este martes la titular de la SEP pondrá en marcha la Universidad Nacional 
Aeronáutica de Querétaro, además de presentar el programa de infraestructura educativa 
Inversión 2009. (MR) 
 
SOCIEDAD 
Las vialidades de Bernardo Quintana, 5 de febrero y Paseo Constituyentes, son las más 
utilizadas por los queretanos, al presentar un flujo vehicular promedio de 87 mil, 123 mil y 
112 mil vehículos diariamente, señala la dirección de prevención de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana. (MR) 
 
Cabeza. Se realizará la segunda rodada ciclista en la sierra gorda el próximo 14 de marzo, 
en la que se espera la participación de 60 deportistas. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. La participación de la mujer en la esfera económica se ha incrementado de manera 
significativa, sin embargo, sólo el 18% del sector accede a puestos directivos, asegura el 
Instituto Municipal de Equidad y Género. (MR) 
 
Cabeza. Más de 7 mil 500 personas han recibido información de la Secretaría de seguridad 
pública municipal para prevenir la violencia intrafamiliar, destaca la dependencia. (MR) 
 
Cabeza. Se ha incrementado la presencia de inspectores municipales en clínicas y centros 
de salud, con el propósito de mantener libres de comerciantes ambulantes dichas zona, para 
mayor higiene y salud de los queretanos, informó la Secretaría de gobierno municipal. (MR)  
 
Entrevista. Cirilo Ibarra Rangel, director de obras públicas en el municipio de El Marqués, 
señala que ha crecido mucho en los últimos años, en fraccionamientos e infraestructura 
educativa. El alcalde ha apostado mucho a la seguridad pública y la ha hecho crecer, pero en 
obra pública, se han hecho importantes vialidades que terminaron con los cuellos de botella; 
se le dio una repavimentación completa a la Cañada, cosa que no se hacía hace cerca de 15 
años. Se ha trabajado mucho en infraestructura para las escuelas, con el techado de las 
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canchas, aulas y anexos sanitarios. Van a entregar en los próximo días diversas obras, como 
en Palo alto, vialidades, en las Lajitas y Jesús María urbanización y otras obras. Tras el 
arreglo de los límites con Querétaro, ya hay 48 comunidades en el municipio, 13 mil 
habitantes más que al inicio e incluye San Isidro Miranda, donde se hizo un colector de 
aguas que llegan a una planta de tratamiento que ya se está haciendo. El Marqués es para 
donde va a crecer Querétaro, pues no tiene para dónde más; por eso hay que atender todos 
los servicios. Esta administración se ha caracterizado por atender a la gente y hablar con la 
verdad. Se ha trabajado mucho con Secretaría de desarrollo social en el rescate de espacios 
públicos como la alameda de El Colorado, que era un campo de futbol abandonado. En 
cuanto a la clínica del IMSS, hay el compromiso de arrancarla en mayor; el municipio hará la 
descarga de drenaje, los servicios; se trabaja en un entronque de Jesús maría a la Piedad, 
para hacer carriles de desaceleración. (EL) 
 
La Secretaría de seguridad pública de Corregidora suspenderá los periodos vacacionales a 
sus elementos, para reforzar durante la semana santa algunas vialidades y colonias como 
San José de los Olvera, Zapata, Santa Bárbara y Tejeda. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora la coordinación de adicciones está trabajando en la certificación de 
escuelas libres de humo de tabaco, con la intensión de concientizar a los jóvenes sobre las 
consecuencias que trae consigo esta adicción. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se intensificarán las campañas de esterilización canina durante la 
época de calor, informó la Secretaría de servicios públicos municipales. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Se inició la construcción de lo que será el nuevo hospital del ISSSTE en Querétaro, que se 
ubicará en un terreno de 23 mil metros cuadrados y tendrá un costo de 800 mdp. El director 
del ISSSTE Miguel Ángel Yunes, destacó que esta inversión no hubiera sido posible sin las 
reformas a la ley del instituto. (EL) 
 
Cabeza. El ejecutivo estatal y el Director general del ISSSTE, supervisaron este lunes la 
construcción del hospital general del Instituto, que tendrá una inversión de 800 mdp y que 
estará listo en julio del 2010. (MR) 
 
Con la reforma del ISSSTE se evitó la quiebra, pues en tres años se estará invirtiendo lo que 
había venido haciendo en 25 años, logrando además los niveles más altos en abasto de 
medicamentos, superior al 90% a nivel nacional, dijo el director general del ISSSTE, Miguel 
Ángel Yunes. (EL) 
 
Cabeza. El director general del ISSSTE aseguró que con la reforma a la ley del Instituto, se 
evitó su quiebra. En los últimos 3 años se ha invertido más de los que se hizo en los últimos 
25. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de San Juan del Río el ejecutivo estatal y el director general del 
ISSSTE pusieron en marcha la Unidad de Medicina Familiar, que tuvo una inversión superior 
a los 30 mdp. (MR) 
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Cabeza. De acuerdo a datos del diagnóstico situacional de las mujeres, las principales 
causas de defunción entre el sector, son las enfermedades nutricionales y metabólicas, 
tumores, enfermedades del sistema digestivo y del sistema circulatorio. (MR) 
 
Cabeza. Durante el seminario cambios climáticos y sus efectos en el ecosistema, promovido 
por la Facultad de Ciencias Naturales, se resaltó la importancia de realizar acciones que 
contribuyan al mejoramiento del ecosistema. Se advirtió que este 2009 será uno de los más 
calurosos de la historia. (MR) 
 
Cabeza. La Facultad de Ingeniería de la UAQ está desarrollando un proyecto de 
catalizadores que transforma el monóxido de carbono a dióxido de carbono, y que es menos 
dañino, además de que reduce la contaminación ambiental. (MR) 
 
AGRICULTURA 
En Santa Rosa Jáuregui se entregaron recursos por 17 mdp dentro del programa Procampo, 
El gobernador Francisco Garrido destacó que es necesario seguir apoyando al campo para 
garantizar el desarrollo alimentario. Impulsar el campo es también impulsar el bien común, 
pues al final de cuentas los productos del campo van en beneficio de la propia comunidad, 
aseguró el mandatario. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes se entregaron 17 mdp en medios de pago Procampo en Santa Rosa 
Jáuregui, en beneficio de más de 5 mil productores. El ejecutivo estatal destacó que 
Querétaro es la puerta del granero de México. (MR) 
 
32 mil productores queretanos reciben apoyo del programa Procampo con una bolsa general 
de 130 mdp, además de que cambiaron las reglas de operación para agilizar los apoyos, 
como por ejemplo, la entrega de tarjetas de débito para que se les deposite a los 
productores, dio a conocer Manuel Valdés Rodríguez, delegado de la SAGARPA en el 
Estado. (EL) 
 
Cabeza. En el presente año a través del Procampo se entregarán 130 mdp en beneficio de 
32 mil productores, señaló la Delegación de la SAGARPA en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo al último reporte, las presas y bordos de la entidad se encuentran al 
58% aproximadamente, con lo cual se puede garantizar el riego en los municipios de 
Huimilpan, Amealco, Jalpan y Colón, aseguró el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía. (EL) 
 
Cabeza. Si a finales de este mes de marzo no comienza a llover se podría tener una 
situación delicada en el campo, señaló la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, tras 
mencionar que las presas y bordos se encuentran en un 55% de su capacidad. (MR) 
 
Cabeza. Ya se monitorea el estiaje, pero todavía no hay una situación grave y pega más el 
murciélago en lo relacionado a afectaciones e cabeza de ganado que la propia sequía y se 
tienen garantizadas las vacunas en los animales que se requiera, aseguró el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (EL) 
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Cabeza. Al hablar sobre la plaga del murciélago que llegó a Querétaro en el 2008 
proveniente de San Luis Potosí, la dependencia destacó que 30 cabezas de ganado se 
vieron afectadas. (MR) 
 
LABORAL 
Cabeza. Tras afirmar que Kostal Mexicana ya ha perdido 400 empleos, su director general 
Ricardo de la Concha, destacó que accesar a esquemas como el programa para la 
preservación del empleo que promueve la delegación de la Secretaría de Economía es muy 
difícil debido a los requisitos que solicitan. (MR) 
 
Cabeza. La recién creada Asociación de Empresarios turísticos en Querétaro, trabaja en la 
generación de empleos a través de convenios en compañías de espectáculos, que pueden 
llegar a generar 700 trabajos eventuales, por cada evento, aseguró su presidente Ricardo 
Veraza Peñaloza. (MR) 
 
Cabeza. Acuerdan integrantes de la comisión de trabajo y previsión social de la LV 
Legislatura, citar a Rafael Camacho Sandoval, Secretario del trabajo en el estado, para 
comparecer respecto al quinto informe de gobierno frente a los legisladores esta semana. 
(EL) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El próximo miércoles acudirán algunos diputados federales al CERESO para conocer la 
situación en la que vive la indígena Jacinta Francisco Marcial, luego de que en el 2006 
fuera detenida por el supuesto secuestro de 6 agentes de la AFI, informó Bernardo Romero 
Vázquez coordinador general del Centro de derechos humanos Fray Jacobo Daciano. (MR)  
 
La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas Delegación Querétaro, 
apoyará el caso de la indígena otomí Jacinta Francisco Marcial, con el pago de la asesoría 
jurídica para el proceso legal en el que actualmente se encuentra. (MR) 
 
Las instalaciones del PT fueron robadas la mañana del domingo, según informó Alicia 
Colchado, miembro del comité ejecutivo estatal, quien detalló que el botín sustraído del lugar 
ubicado en el centro histórico, asciende a 33 mil pesos aproximadamente. (EL) 
 
Por desgracia, todavía el 80% de las llamadas de emergencia son falsas, por lo que las 
autoridades municipales siguen trabajando para incrementar las sanciones para quien realice 
bromas con este servicio, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. La recomendación realizada por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en 
el caso del escritor Julio Figueroa al gobierno estatal, tendrá una respuesta en tiempo y 
forma, habiendo un implicado en la secretaría de gobierno, al cual se le estudia la posibilidad 
de iniciar un procedimiento administrativo, dijo el titular de dicha secretaría, Alfredo Botello 
Montes. (EL) 
 
Cabeza. Podría ser este mes de marzo cuando quede completamente integrado el 
observatorio ciudadano, asegura la Secretaría de Gobierno. (MR) 
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Cabeza. Como una medida para evitar que en Querétaro se incremente la inseguridad, es 
importante que la ciudadanía adopte la cultura de la denuncia, señaló la presidenta de la 
Fundación Roberto Ruiz Obregón, Consuelo Ruiz Rubio. (MR) 
 
 


